

La noticia más antigua que tengo de esta familia procede de "Mayorazgos Españoles", de Angel González Palencia, Madrid, 1929, E. Maestre, Editor:

Página 189, asiento 682, 22 de noviembre de 1672 (Num. 4761, legajo 37,751). José Solís y Gante, Duque de Montellano; Juan Agustín Alvarez Maldonado; y Santiago Joaquín Alvarez Maldonado: sobre la sucesión en los mayorazgos fundados por Alonso Pérez Corcho (11 febrero 1376)". *No tengo las Fotocopias*

Este apellido aparece radicado en Sancti-Spiritus. Al respecto, en su "Historia de

(A la página 38)

38

Sancti-Spiritus", del Licenciado Rafael Félix Pérez Luna, Sancti-Spiritus, 1888, imprenta "La Paz", de Carlos Canto (Príncipe No.3), páginas 106 y 107: De Luis Pérez de Corcha (SIC), regidor en 1593 y alcalde ordinario en 1594, fueron hijos Pedro Luis Pérez de Corcha y Pedro Pérez de Corcha. El primero de estos, que en 1620 Error de Pérez Luna, ya que el enlace se realizó el 12 de enero de 1622, P.M., Sancti-Spir, L.1, M.B., asiento 31, transcripción Valle) contrajo matrimonio con Felipa González, fue padre del segundo Pedro, de Juan y de Mauricia Pérez de Corcha y también de Pantaleón Fernández (Esta rama se apellidó después Pérez de Pantaleón, parentesis mio). Del primer Pedro fueron hijos Luis y Tiburcio Pérez de Corcha. Tal es el origen de la familia de Sancti-Spiritus que tiene este doble apellido".

Con esta noticia, he podido pergeñar esto:

El Primer Luis Pérez de Corcho, regidor en 1593 y alcalde ordinario en 1594, fue padre del segundo Luis y de:

Pedro Pérez de Corcho, bautizado circa 1599. Capitán y fundador de la capilla exenta del Rosario en la Parroquial Mayor de Sancti-Spiritus. Capitán, fallecido de 60 años en 1681. No sé con quien casó. Fue padre de: *10 años en María de Astorga*

Juan Pérez de Corcho, del que no sé más. Padre de:

Luis Pérez de Corcho (El nombre de la madre se lo comió una polilla en el libro 2 de matrimonios de Trinidad). Nacido en Sancti-Spiritus circa 1654. Falleció en Trinidad el 25 de febrero de 1734, viudo, "al decrecer de 80 años". Testó por ante Domingo-Antonio de Aristegui (P.M., Tdad., L.3, M.B., f.8). Casó en Trinidad el (...) de 1683 (P.M., Tdad., L.2, M.B., f.63, partida muy dañada), con María Castellanos y Ponce de León, Sánchez y Bernal, natural de Trinidad, leg. de Martín Castellanos y Sánchez y de Ana Ponce de León y Bernal. Padres de:

José Pérez de Corcho y Castellanos, bautizado el 1 de noviembre de 1687 (P.M., Tdad., L.2, M.B., f.90). Falleció el 22 de abril de 1753 (P.M., Tdad., L.3, D.B., f.72). Había estado el 9 de enero de 1753 (A.H. Tdad., Protocolo de Tomás de Herrera, tomo de 1753, f. 8, vto. al 11, vto.), dejando por bienes el corral "El Corojal", un ingenio en "Magua" y la parte principal del hato de "San Pedro". Dejó por albaceas a su esposa y a su hijo José. Casó el 6 de octubre de 1713 (P.M., Tdad., L.3, M.B., f.81), con Melchora de Carvajal y Domínguez, Martínez de Arana y Pérez de Rosales, natural de Trinidad, leg. del Regidor Perpetuo por S.M., Fernando de Carvajal y Martínez de Arana, Balmaseda y Allende, natural de Santiago de Cuba, oriundo de Jamaica en todas sus líneas y de Mariana Domínguez y Pérez de Rosales, (...) y Acevedo, natural de Trinidad, de padres jamaicanos. Padres de:

José Pérez de Corcho y Carvajal, bautizado el 29 de enero de 1719 (P.M., Tdad., L.3, M.B., f.201. Aparece por última vez como albacea de su padre en 1753. No se localiza su defunción. Soltero y hábil para contraer matrimonio, hubo en Antonia Valdespino, hija de Ana Valdespino, ya mencionada en el apellido Hurtado, dos hijos: Blas-Ramón, bautizado como Valdespino el 4 de septiembre de 1747, de 6 días (P.M., Tdad., L.4, M.B., f.362. Fueron sus padrinos "Don Miguel (Gabriel) y doña María-Ana Pérez de Corcho, sus tios paternos, los parentesis son míos)" y a:

José Orión Pérez de Corcho y Valdespino, cuyo bautismo no se localiza (Hay que tener en cuenta que el libro 4, 1724-1748 y el 5, que comienza a finales de 1748, tienen muchos folios semidestruidos y quizás en uno de estos existió la partida de su bautismo. Testó por ante Pedro Matamoros en 1808, declarando ser hijo de José Pérez de Corcho y de "María"-Antonia Valdespino (A.H.T., protocolo de Pedro Matamoros, folio 49, vto.). Casó el 1 de julio de 1771 (P.M., Tdad., L.5, M.B., f.41, vto., no.151), con Francisca Hernández-Liriano y Orizondo, Báez y Jaime, natural de Trinidad, leg. de Valentín Hernández-Liriano y Hernández-Báez-Rangel, Alejo (de Peralta) y Saroza y de Manuela de Orizondo y Jaime, Rivera y Jiménez, natural de Trinidad. Padres de:

(A la página No. 39)

Petrona-Josefa Pérez de Corcho y (Hernández-)Liriano, cuyo bautismo debe encontrarse al libro octavo (Sólo tengo copiado hasta el séptimo en este apellido). Casó el 24 de diciembre de 1807 (P.M., Tdad., L.6, M.B., f.170, vto., no.670), con Juan-Liborio Baguet y Bernal, natural de Sancti-Spiritus, leg. de Juan Baguet y de Rita Bernal ya mencionados.